
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 
PERMANENTE DE PLANEJAMENTO AMBIENTAL 2 

Aos vinte dias do mês de junho de dois mil e dezessete, realizou-se a 17ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica 3 
Permanente de Planejamento Ambiental, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. 4 
Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14horas com a presença dos seguintes 5 
Conselheiros: Sr. Eduardo Stumpf, representante do Comitê de Bacias Hidrográficas; Sra. Marilene Conte, representante 6 
da FIERGS; Sra. Rosane Conte Fagundes, representante da SINDIÁGUA; Sr. Nelson Neto de Freitas, representante da 7 
Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMA); Sr. Altair Hommerding, representante da Secretaria Da 8 
Agricultura, Pecuária e Irrigação (SEAPI); Sr. Israel Fick, representante da UPAN; Sra. Valquíria Chaves da Silva, 9 
representante da Secretaria De Minas e Energia (SME); Sra. Marion Luiza Heinrich, representante da FAMURS; Sr. 10 
Humberto Dauber, representante do CREA-RS; Sra. Luciana Regina Petry Anele, representante da FEPAM; Sr. 11 
Guilherme Velten Junior, representante da FETAG; Sr. Domingos Antônio Velho Lopes, representante da FARSUL; Sr. 12 
Fernando Hartmann, representante da SERGS; Sr. Alberto Nierderauer Becker, representante da Secretaria Da 13 
Segurança Pública (SSP); Também participaram da reunião: Sr. Tulio Carvalho/FEE; Sr. Marcelo Pedott/SEMA; Sr. 14 
Alexandre de Paula/FEPAM; Sr. Rodrigo Morem da Costa/FEE; Sr. Thomas Kang/FEE; Sr. Bruno Caldas/FEE; Sr. André 15 
Luiz Oliveira/CRH; Sr. Guilherme R./FEE; Sr. Carlos Paiva/FEE; Sra. Ângela B. Thums/SEMA; Sr. Ricardo Aranha 16 
Ramos/FZB; Sr. Marlos Henrique/Consórcio ZEE - Codex; Sra. Ana Flávia Prado/Consórcio ZEE; Sra. Josiane 17 
Rovedder/Consórcio ZEE - ACQUAPLAN; Sr. Claudio Ruschtt/Consórcio ZEE; Sr. Giovana Santi/FEPAM; Sr. Cristiano 18 
Prass/FEPAM; Sr. Jose Flávio Ruwer/ASSECAN; Sra. Júlia Ribes Fagundes/Consórcio ZEE; Sr. Juliana 19 
Christmam/Consórcio ZEE; Sra. Dionora de Nardin/Consórcio ZEE; Sra. Lia Kroeff/Consórcio ZEE; Sr. Fabricio 20 
M./CORSAN; Sra. Maria Cristina F. Passos/Secretaria de Transportes; Sra. Ester Wolff Loitzenbauer/UERGS-Comitê 21 
Tramandaí; Sr. Hilberto Carlos Schaurich/SEMA; Sr. Gustav Gorski/Consórcio ZEE - Codex; Sr. Marcelo 22 
Camardelli/SENAR; Sra. Danielle M. Guimarães/FARSUL; e Sr. Eduardo Condorelli/FARSUL. O Presidente da Câmara 23 
Técnica Sr. Eduardo Stumpf, iniciou a reunião às 14h29min, constatando a existência de quórum deu início aos trabalhos. 24 
Passou-se ao 1º item da pauta: Aprovação das Atas da 16ª reunião ordinária e 2ª Reunião Extraordinária da 25 
CTPPLAMB: Dispensada a leitura das atas que foram enviadas anteriormente para os conselheiros. ATAS APROVADAS 26 
POR UNANIMINIDADE. Passou-se ao 2º item da pauta: ZEE – Atividade 4 – Diagnóstico: Produto 18 – 27 
Mapeamento Temático da Dinâmica Econômica e da Gestão de Espaço, com principais atividades econômicas, 28 
infraestrutura disponível e principais vetores de desenvolvimento, com relatório descritivo: Marlos/Consórcio ZEE: 29 
introduz a apresentação ressaltando que as atividades de diagnóstico da economia não se encerram neste produto e 30 
explicando como foi organizada a apresentação, passa a palavra para o Sr. Gustav apresentar o produto 18. 31 
Gustav/Consórcio ZEE: Inicia a apresentação dos resultados do produto 18, destacando que a apresentação esta dividida 32 
em duas partes, a infraestrutura e a dinâmica econômica. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e 33 
esclarecimentos, os seguintes representantes: André/CRH; Gustav/Consórcio ZEE; Eduardo Stumpf/CBH; 34 
Marlos/Consórcio ZEE; Eduardo Condorelli/FARSUL; Humberto/CREA-RS; Carlos/FEE; Maria Cristina/STM; 35 
Nelson/SEMA; Israel/UPAN; Domingos/FARSUL; Rodrigo/FEE; Fernando/SERGS; Tulio/FEE; Luciana/FEPAM; 36 
Danielle/FARSUL; Guilherme/FETAG; Marilene/FIERGS; Marion/FAMURS; Guilherme R./FEE. Passou-se ao 3º item de 37 
pauta: Assuntos Gerais: Eduardo/CBH-Presidente: Relata que na Plenária do CONSEMA foi apresentada a situação em 38 
que se encontra o ZEE, solicita que a secretaria executiva encaminhe a apresentação aos membros da câmara e 39 
pergunta a equipe do ZEE como será o retorno das oficinas. Juliana/Consórcio ZEE: Esclarece que ainda não foi definido 40 
com a coordenação, mas que já estão sendo analisadas as contribuições recebidas. Eduardo/CBH-Presidente: Ressalta 41 
que durante o período de pausa das oficinas é importante que sejam trabalhadas a comunicação e divulgação nos locais 42 
para não perder os contatos que foram estabelecidos. Eduardo/FARSUL: Destaca a importância do prazo que as 43 
entidades têm para fazer a avaliação do produto e solicita se possível que o prazo para avaliação deste produto seja 44 
ampliado. Fernando/SERGS: Propõe que deem prioridade aos produtos de maior importância, e disponibilizem um 45 
cronograma para se organizar de acordo com o prazo estipulado. Nelson/SEMA: Ressalta que é importante definir a 46 
sistemática das apresentações e contribuições. Neste item de pauta também manifestaram-se com contribuições, 47 
questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: Lia/Consórcio ZEE; Gustav/Consórcio ZEE; 48 
Marlos/Consórcio ZEE; Marilene/FIERGS; Ana Flavia/Consórcio ZEE. Não havendo nada mais a ser tratado encerrou-se 49 
a reunião às 17h38min. 50 


